

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretan, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

Ante un conflicto

La Asamblea de hoy

Paro general en la sierra.—Los obreros se trasladan a Cartagena.—En el Ayuntamiento.—El acto.—Buscando un teatro.

En el Ayuntamiento

Como estaba anunciado, a las once de la mañana y bajo la presidencia del Alcalde señor de Lamo, se ha celebrado la Asamblea de fuerzas vivas de la población para tratar de cuales son los medios que han de ponerse para evitar la paralización total de los trabajos en las minas de esta sierra y de las de La Unión.

Asisten, el presidente del Sindicato Minero de ésta don Camilo Aguirre, representantes de las demás entidades, los ediles Dorda, Clares, Zafra, Plazas, Pedrero, Vázquez, Segado, Peñalver y Sánchez.

También asiste una numerosa comisión del Ayuntamiento de La Unión presidida por el Alcalde don Zacarías Martínez; representaciones patronales, comerciantes, propietarios y representantes obreros de las Casas del Pueblo del Llano, La Unión, Portmán, Algar y Rincón de San Ginés. El salón está completamente lleno de La Unión y Llano.

Paro general

Todas las minas de La Unión y el Llano han paralizado hoy sus trabajos.

El Comercio de esas localidades ha hecho causa común, cerrando totalmente sus establecimientos.

Comienza el acto

El Alcalde declara abierta la sesión y expone los trabajos que el Ayuntamiento ha venido realizando para

buscar una solución satisfactoria al conflicto.

Clares pide se levante un acta de lo que va a celebrarse.

Bernardo Ortiz: Expone que como el salón es insuficiente para contener al numeroso público que asiste, que se suspenda el acto, y que se busque un local más amplio para que todos se den cuenta bien de las deliberaciones que han de hacerse.

Zafra: Que se amplíen las invitaciones para que asistan los presidentes de sociedades.

El Alcalde, conforme con lo expuesto suspende el acto para realizar esos trabajos y buscar el teatro.

La Asamblea queda suspendida por media hora.

A la 1, y una vez encontrado y cedido el Teatro Maiquez, se trasladaron los Asambleístas a dicho coliseo, donde comenzó la discusión.

Hablaron Clares, Zafra, Guillamón, Ortiz, Sánchez, Gómez, etc. etc. las soluciones más apropiadas para resolver el conflicto.

Como nadie dijera una fija y como tampoco habían asistido los retiradores de minerales se convino a las cinco de la tarde el nombrar una comisión que presidida por los Alcaldes de Cartagena y La Unión visite a los retiradores y les haga asistir al Ayuntamiento esta noche a las ocho, donde continuará la Asamblea.

Los obreros han acordado no marcharse a la sierra hasta no llevar la solución definitiva.

como también a don Camilo Calamari y doña Rafaela Pareja, enviamos la expresión más sincera del dolor con que les acompañamos en tan grande desgracia.

—Esta mañana a las nueve y media se han dicho en la Iglesia de la Caridad, misas de requiem en sufragio del alma de la señora doña Josefa Cervantes, viuda de Borrás, que falleció el día quince de Enero de 1919.

El templo se ha visto muy concurrido de fieles.

A su afligida familia, pero en particular a su hijo don Bernardo, reiteramos nuestro pésame.

De Teatros

Principal

El público acudió en cantidad y calidad al beneficio de las simpáticas artistas «Blanca Azucena y su Botones».

No lograron jamás otras artistas despertar más simpatías y más cariño que estas lindas muchachas en el público de Cartagena. ¿Por qué?

El secreto del triunfo de estas artistas aparte de su arte, es el culto de su repertorio, es su modestia, es el agrado y la voluntad con que trabajan desviviéndose por complacer a todos. Si a ello se une el que Blanca es una estrella en el arte conográfico, que pone al servicio de su arte sus facultades todas, que presenta variedad, amenidad y que en el marco en que se desenvuelve en decorado, vestuario y atrezzo no omite detalle alguno se verá bien claramente el se-

Criar a los niños con GLAXO es maravilloso

Tanto para criarlos como para ayudar a criarlos

El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. Admirable también como alimento pe ancianos; convalecientes y enfermos; especialmente los del aparato digestivo. El GLAXO en latas grande resulta más económico.

Usese el biberón GLAXO con todos los adelantos científicos, incluso gomas esterilizadas.

Importadores exclusivos en ESPAÑA PORTUGAL Y MARRUECOS: Sebastián, Tauler y C.ª Montero, 18-MADRID

Representante PEDRO LOPEZ VELEZ. Palma 12. Cartagena

creto a voces de por qué vé lleno el Teatro en cuantas actuaciones verificadas en Cartagena.

A los aplausos que ayer recibió de su público una los nuestros muy sinceros,

Teatro Circo

Sigue la gente elogiando la mayoría de los números que forman el programa del «Circo Americano» y las ovaciones que se tributan a las «Águilas humanas» a Fulvio, el notabilísimo equilibrista y a los clowns Pippo y Seiffert son cada noche mayores.

Mañana grandes funciones tarde y noche y seguramente serán dos llenos rebosantes.

Papeles Viejos

No los tiren. En el «Blanco y Negro», calle Mayor, se compran todas las clases.

TRIBUNA LIBRE

Nuestras visitas

HABLANDO CON DON JUAN

Lo hemos cogido, como siempre, en la plenitud de su actividad.

El favor de un diputado amigo, nos ha permitido la dicha de permanecer en el «Saloncillo» del Congreso, a cara de nuestro hombre.

La proverbial amabilidad de Don Juan nos ha autorizado para escrutar interesantes aspectos del porvenir político de Cartagena.

—¿Qué impresión tiene usted del fallo del Supremo, referente a las actas cartageneras? le hemos preguntado ávidamente.

—Ninguna, porque equivaldría a tener un prejuicio, y yo nunca he vivido de prejuicios sino de tangibles realidades, nos ha contestado, serena y lógicamente.

—Dicen que don Eduardo intenta hacer lo posible por sacar los suyos.

—Eso que usted llama lo posible, lo refuto yo como imposible.

—Pero como el Gobierno, no tiene mayoría absoluta, intentará creársela en el Supremo o en el Congreso y de esta forma se quedará contento.

—Siento no estar de acuerdo con usted. Lo que intenta el Gobierno, lo sé yo, y no es ciertamente crear nada.

El señor Dato solo dispone de un supremo, que no es el Tribunal, si no del supremo momento de querer gobernar y no conseguirlo. Y con referencia a que se quedará contento, estimo que lo que ocurrirá es que se vaya disgustado.

—Se habla por allá, por Cartagena, de inteligencia entre usted y D. Eduardo para un arreglo entre ambos partes, aun con el sacrificio (como es natural) de dos y uno.

—Asegure usted a quien tal afirme, que Dato no tiene inteligencia... conmigo ni mucho menos arreglo en esta

ocasión. Y respecto a ese enigmático sacrificio que usted me habla de dos y uno, yo no creo en más sacrificio que en el de dos y medio, que es a lo su no a lo que equivale la candidatura contraria.

—Pues se insiste en que saldrán Pepito, Eduardo, Joaquín y Español.

—Pues insista usted en que saldrán, mejor dicho entrarán en esta casa cuatro españoles: tres de Cartagena y un madrileño amigo.

—Si, como no es de esperar, el Tribunal Supremo fallara a favor de ustedes, pero el Congreso revocara el fallo votando en contra y se sentaran los contrarios ¿qué actitud adoptaría usted en el Parlamento?

—Esa que usted dice la suya. Pero no hay que pensar en esto.

—Aunque acaso sea una indiscreción, ¿quiere usted decirme lo que habló con el Monarca? pues la prensa comenta que salía usted muy disgustado.

—¡Válgame Dios y qué pícara curiosidad! Ya dije que fui a saludar a S. M. porque no lo había hecho hace tiempo y nada más.

—Entonces ¿por qué salía con esa cara?

—Porque no tengo otra.

—Quiero decir con la cara que la gente le veía tan seria.

—Pues sencillamente, porque esa gente hubiera deseado que saliera disgustado y por eso me puso esa cara; pero era todo lo contrario; porque además de la satisfacción natural que siempre se tiene en hablar con el Rey, lo que me dijo fue para mí muy grato.

Lo que ocurre es que no siempre es cierto el refrán de: «La cara es el espejo del alma» porque a veces las intensas alegrías del alma empañan el espejo y lo desfigurán.

—Otra cosa que Juan y usted perdona: ¿Qué hay de ferrocarriles?

—Pues nada, que no hay.

—¿Usted cree que tendrá voto de calidad en el Congreso si aumenta el número de sus diputados?

—Siento decirle, porque así es, que eso que usted llama calidad en el Parlamento no lo da el número, sino precisamente está... la calidad.

—¿Tiene usted datos concretos para apreciar el tiempo de vida parlamentaria del Gobierno?

—No tengo más que un dato para creer que si alguna tarde en el hemisferio del Congreso se discute algo importante para la nación, por la noche agoniza el Gobierno y muere con el alba.

—¡Bravo; muy bien por el retruécano!

—Gracias, y ahora amable Juanito con permiso de usted me retiro que tengo mucho que hacer.

—¡Ay qué lástima! ¡Y yo que pensaba preguntarle a usted algo de orientación en la política conservadora local de Cartagena!

—Pues vaya, para que vea que le aprecio, venga mañana a casa, que estará conmigo D. José y hablaremos.

Y se alejó de mí atendiendo a innumerables amigos que lo asediaban a amabilidades y preguntas.

Y corriendo fui a mi hospedaje, hilvané estas cuartillas dándole realidad a esta entrevista que si no ha sido cierta no tendrá nada de extraordinario que lo hubiese sido, porque lo parece, tanto que mañana me diré a casa de don Juan para hablar con él y con don José.

¡Veremos lo que me dicen o lo que me digo, pero sea lo que fuese, procuraremos que tenga gran interés; después de todo estas «intervius» que pudiéramos llamar de entretenimiento agradable no nos molestan ni creo han de molestar al lector, si acaso, un poquitín a los otros... a los que no nos aman y estos nos preocupan menos que el débil aletear de un «del espacio» donde moramos.

¡Ay; he terminado en cursi! ¡Perdón!

Juanito Español

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

Junta de Socorros

de Puerto Rico

Esta Junta nos ruega decir que hasta el día último de los corrientes pueden retirar el socorro que tienen concedido los damnificados que a continuación se expresan y que no han sido hallados en sus domicilios:

Onofre Más Trinidad Cuevas, Francisco Esteban Velasco, Angeles Samillán, Francisco Velasco Ortiz, José Sánchez Ros, Pedro Galindo Soler, Miguel Saez Ros, José Mateo Fernández, Isidoro López Aguilar, Antonia Giménez Navarro, María García Blanco, Eusebio Jumilla Guillén, Fernando Muñoz Pérez, Josefa Sánchez, Andrés Paredes León, Ambrosio Andújar, Gabriel Martínez, Angeles Giménez, Francisco Gallego González, Rosa Flores Belmonte, José Saez Martínez y José Rodríguez Cánovas.

Pueden retirar el socorro en el plazo indicado en el Almacén de Tejidos de los señores Hijos de Juan Martínez Méndez, Carmen, 8.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canillas

FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casau. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas
Oguna 3.—Cartagena